

MÉMOIRE

Avec les Amis du Passé Le Front populaire : les grèves de 1936

à Mitry-Mory
Par Jacques Devignat

En cette année 2016, où nous fêtons les 80 ans du Front Populaire, parlons des grèves qui se sont déclarées à Mitry-Mory. Le 8 juin 1936, un mouvement de grève commence à la Briqueterie Piot (80 ouvriers dont 42 étrangers). La Sucrerie emboîte le pas (106 ouvriers dont 35 étrangers), puis à la suite l'usine de construction de charpentes métalliques (44 ouvriers dont 7 étrangers). La grève est massive chez les ouvriers agricoles qui arrachent les betteraves qui alimentent la sucrerie. Le mouvement recueille l'appui de la municipalité de Mitry-Mory tant au plan politique que matériel. Le dépôt des cheminots est occupé, des manifestations parcourent la ville et se terminent souvent devant la mairie. Le 26 octobre 1936, les 220 ouvriers, dont 127 étrangers, des 6 fermes de Mitry-Mory se joignent au mouvement par solidarité avec les ouvriers betteraviers. Ces derniers réclament un salaire de 450 francs à l'hectare. Ils obtiendront 415 francs.

D'autres accords salariaux aboutissent :

Briqueterie: 28F / 36F;
Sucrerie: 34F / 40F;
Charpente: 4,75F / 6F;

Concernant la durée du travail, elle passe à 40 heures par semaine à la Briqueterie et à la Sucrerie (8 heures par jour). À noter également que 15 jours de congés payés auraient été accordés au personnel des entreprises Piot à dater du 12 juillet.

Retrouvez l'APM
mitry-mory-histoire.over-blog.com